

Entrée libre et gratuite

# Bar des Sciences

Vendredi, 11 octobre 2013 à 20 h 00  
Café du Théâtre  
Le Granit - BELFORT

contact : pascal@pavillon-sciences.com

**« Toujours plus vite :  
une utopie bien partagée ! »**



*Et si nous prenions  
le temps d'interroger  
ce monde qui nous entoure !*

## Intervenants :

- |                        |  |
|------------------------|--|
| ■ Jean-Pascal ASSAILLY | Psychologue - Institut Français des Sciences et Technologie des Transports, de l'Aménagement et des Réseaux (IFSTAR) - PARIS |
| ■ Aurélie VOLTZ        | Directrice des Musées - MONTBELIARD  |
| ■ Nicolas SURLAPIERRE  | Conservateur et Directeur des Musées - BELFORT   |

## *Un débat entre art, sciences et société.*

Notre Région est l'un des berceaux de la conquête de la vitesse avec la magnifique Aventure Peugeot et, avec Alstom et Belfort capitale du TGV.

Les mathématiciens du XVI<sup>ème</sup> siècle étaient très gênés pour définir la notion de vitesse et cela leur posait problème de devoir diviser deux grandeurs non homogènes : la distance et le temps. Il y a seulement deux cents ans que la vitesse a fait son entrée dans nos sociétés, et donc dans nos vies. Le monde en est devenu fou, ivre d'accélération, de rentabilisation. Chaque minute compte. Tout, tout de suite, maintenant, très vite ! C'est à un rythme échevelé que nous vivons, tentant d'attraper un temps qui nous manque toujours... Il n'en fut pas toujours ainsi. La société traditionnelle cultivait l'art du geste lent et régulier, de l'effort long et continu mais sans excès. Le goût de la vitesse est une invention de la modernité et a créée par conséquent la nécessité des lenteurs compensatrices comme par exemple les vacances.

C'est dans les transports et sur la route que cette accélération, devenue une valeur centrale de nos comportements se fait le plus sentir.

Pourquoi va-t-on toujours plus vite ? Qu'induit la vitesse dans notre rapport à nous-même et aux autres ? Quels liens intergénérationnels impliquent nos comportements routiers ? Que font l'alcool, les drogues dans ces mécanismes, peut-on assimiler la vitesse à une drogue ? La vitesse touche-t-elle autant les hommes que les femmes ? Conduites à risques, accidents, radars : des mots et bien d'autres qui flirtent de façon équivoque avec le plaisir grisant que procure la vitesse...

Jean-Pascal ASSAILLY tente de répondre à ces questions en s'appuyant sur les témoignages d'Aurélie VOLTZ et de Nicolas SURLAPIERRE, commissaires de l'exposition KM/H.

*Les Bars des sciences sont financés par Pays de Montbéliard Agglomération.*

*Ce bar des sciences est organisé dans le cadre de la « Fête de la science »  
et en lien avec l'exposition KM/H, utopies automobiles et ferroviaires (1913-2013) »*